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工作

在巡视
过程中，并
没有发现群
众反映问题
受阻碍的情
况

据新华社电 到超市买东西，很容易收
到各种机构散发的理财产品宣传单。街头的
第三方理财公司门店越来越多，有的外观还
越看越像银行……近年来，国内理财市场出
现井喷式发展，各种打着金融创新旗号的理
财机构如过江之鲫。

但与此同时，金融纠纷高发，有的机构
甚至出现跑路现象。对此，代表委员们呼
吁，明确各个监管部门的职责，切实保护百
姓的金融资产安全。

民间理财乱象多
跑路事件时有发生

今年两会前夕，上海百银金融信息服
务有限公司发生企业高层携款跑路事件，
牵涉到线上线下千余名投资人。目前警方
尚未公布涉案金额，但据投资人估算超过
亿元。

事实上，以投资理财为名的非法集资案
件近年来呈多发态势。在上海百银之前，波
及全国多个省市的黄金佳投资集团涉嫌非法
集资案有了新的消息，累计有 3 万多人报
案，涉案金额数十亿元。

浙江省人民检察院公布的数据显示，
2014年审查起诉的非法集资案件中，数额超
亿元的达94件；河北省检察机关2014年共查
处涉嫌非法吸收公众存款案件 400 件，为上

年的6.5倍。
在形形色色的非法集资案中，一些没有

金融牌照的民间投资理财机构成为主角。
上海一家资产管理公司负责人林先生告诉
记者，他们在申请工商营业执照时，一般
申请的类别是“金融信息服务”“投资咨
询 ” 等 。“ 这 样 的 公 司 因 为 没 有 金 融 牌
照，对注册资本要求不高，30 万元~50 万
元就可以办了。有的公司注册资本虽然有
上千万元，但和实际缴纳情况并非完全一
致。”

林先生估计，像他们这种类型的公司，
仅上海就有几百上千家。“大家处于监管真空
期，部分机构拓展业务的时候难免有些激
进。”以出事的上海百银为例，其宣传单上写
着：“5万元起投，年化收益率8%～15%，投
资周期最短3个月，最长1年，且随时可以提
取”——这样的承诺比大部分正规机构的理
财产品都要高。

乱营销、傍大款、越红线
——民间理财三宗罪

民间理财机构是怎样吸引投资者的呢？
记者采访发现，主要有以下三种带有迷惑性
的手法。

——乱营销。不少人察觉到，在很多
城市的超市、商场等，均有民间投资理财

公司出没，或张挂宣传图片，或设立柜台
咨询。一些西装革履的理财经理或顾问，
刻意夸大投资回报、回避投资风险，向退
休职工、老年人等金融风险意识淡薄群体
销售。

“有的理财机构还‘深入社区’设立‘实
体店’，给你一瓶油、一点好处，大爷大妈为
这些小甜头就把自己的钱拿去给他‘理财’
了。”全国政协委员、华东师范大学国际金融
研究所所长黄泽民感慨地说。

——傍大款。一位监管层人士表示，部
分机构刻意混淆产品性质误导投资者，流行
的手段包括：机构名称听起来“高大上”，如

“XX财富”“XX资产管理”等；实体网点装
修与银行相似，设立现金柜台、理财柜台、
贵宾室等布局，设置大堂经理、理财经理等
岗位；产品名称模仿银行理财产品，如“XX
理财计划第X期”等。甚至将银行提供的开
户、清算和保管等服务，夸大为与银行开展
全面业务合作。

——越红线。不得搞资金池业务，是银
监会为 P2P 平台划定的红线。全国政协委
员、段和段律师事务所创始人段祺华表示，
通过调查了解到，一些网站打出年利率15%
左右的标语，动辄开出上千万元的理财计
划，面向数百名投资者募集后，再开始投资
计划。“这些产品没有经过监管部门审批或报
备，往往涉嫌触犯刑事法律”。

整治“黑理财”
需明确监管职责

民间理财业务在膨胀中，蕴含的风险不
言而喻。“去年有客户在我朋友开的第三方理
财公司买了 700 万元的产品，投资江苏一个
房地产项目，承诺年收益12%，但到期了不
能兑付。发这个产品的机构也跑了，打官司
都没有用。”林先生说。

种种理财乱象下，如何保护百姓金融资
产安全？全国人大代表、上海黄金交易所理
事长许罗德表示，一方面监管部门要大力推
进普及性的理财教育，让百姓意识到“高收
益必然对应高风险”。另一方面正规金融机构
也要为百姓资产配置提供更多的创新服务，
以实现政府工作报告中所提的“普惠金融”。

对于那些有违规违法嫌疑的“黑理财”
公司，应该怎么管？有业内人士指出，因为
这些机构没有金融牌照，所以一行三会都不
愿管，只是约束有牌照的金融机构与其合
作，如禁止非银行工作人员进入银行大厅开
展任何形式的营销活动。

事实上，对于民间理财公司的种种乱
象，工商、银监局和地方金融办都可以进行
监管,像超范围经营，工商就能管。“现在的
情况是，都能管导致都没有管，所以一定要
明确监管职责。像P2P监管已明确归口银监
会负责，开了一个好头。”黄泽民说。

该管管深入社区的“黑理财”了
——代表委员会诊民间理财乱象

令狐安说，巡视组并不像社会上有
人认为的钦差办案。他表示，巡视组没
有办案权，巡视组既不是查案件，也不
是搞审计。

他介绍，巡视有多种方式。有“点
穴式”，就一个问题、一个事情去巡
视。另一种方式就是“全面式”。

令狐安向介绍，全面巡视工作包括
四个方面的任务：

第一，是评价被巡视单位的党委对
党风廉政建设的主体责任履行情况；纪
检机构对党风廉政建设的监督责任履行
是否到位。“这是核心的、治本的东
西，是首要评价的问题，是最主要的任
务，也能看出一个单位到底有没有腐
败，是否廉洁。”令狐安表示，这项主
要任务关乎反腐败的治本之策。他说，
如果一个单位腐败盛行，那党委的主体
责任履行得肯定不好，纪检监察机关肯

定是不作为。“猫不捉老鼠，还和老鼠
同流合污，那这个单位就出大的腐败问
题了。”

第二是，巡视有没有违背八项规
定、变相违反八项规定的情况。

第三是，对选人用人制度的专门检
查。他强调，干部用人中出现的腐败行
为，是需要主要治理的，这也是反腐败
的重要内容。

令狐安透露，巡视期间，中组部派
出专门的组，配合中央巡视组对这个问
题进行调查。此项巡视的内容包括，对
干部的条例执行情况，有没有存在吏治
腐败的问题，有没有违反干部纪律的问
题。

第四是搜集线索。他说，这是巡视
组的一个重要任务，对书面的、面谈
的、电话的、网上的等各种形式的群众
举报线索进行梳理。

我们不是钦差，没有办案权

教育部：
从未发布过

2015年高校更名通知
近日，一份未经核实的《教育部2015年高校更名通

知》在网络上广泛流传，给一些高校和考生带来极大困
惑。教育部官方网站10日发布声明称，这份更名通知属
虚假不实信息。

声明称，教育部从未发布《教育部2015年高校更名
通知》。关于2015年教育部拟批准设置的高等学校名单，
正在官方网站进行公示，公示完成后方能办理有关学校的
批准文件。 新 华

韩国将在中国增设签证中心
鉴于中韩两国人员交流规模有望持续保持增势，韩国

政府将于7月在中国青岛和广州两地开设签证申请中心，
以便向中国人提供更快捷的签证办理服务。韩国驻华大使
馆9日公布数据显示，今年1至2月，从韩国驻华外交机
构获得签证的中国人同比增长约50%，达49万人次。去
年全年，访问韩国的中国人共达633.5万人次，韩国驻华
外交机构签证发放量达331万个，同比增长50%以上。同
期，访问中国的韩国人约为410万人次。

新 华

眨眼越快
越不易染烟瘾

如果你眨眼频度高，那么也许不容易染上烟瘾。日本
大阪大学副教授中野珠实的研究小组日前发现，通过眨眼
的频度，有可能推测出是否容易因吸烟而患上尼古丁依赖
症。

有些人几乎须臾离不开香烟，这都是由于人脑中的尼
古丁受体“作祟”。研究小组对制作尼古丁受体的基因进
行了研究。迄今为止的调查显示，如果亚洲人的这一基因
存在变异，将更不容易出现尼古丁依赖症。

人的眨眼频度有很大差距，有人每分钟眨几次眼，有
人则超过40次。研究小组让尼古丁受体基因存在变异的
47人与没有变异的57人观看5分钟电影，测量了他们眨
眼的次数，结果发现，有变异的一组与没变异的一组相
比，眨眼频度要高约30％。 蓝建中

自上世纪50年代以来
人类智商提高20点

据英国《每日邮报》报道，英国科学家最新研究表
明，人类平均智商正在稳步提升。这项研究着眼于过去
几十年的IQ测试值，他们发现IQ测试变得更难，但是
人们仍获得类似的得分，说明人们的智商显著提高。

科学家并不清楚为什么人类会变得聪明，猜测与人
们接受较好教育和增强医学护理等因素密切相关。这项
最新研究报告发表在近期出版的《智力杂志》上。

这项研究是由英国伦敦大学国王学院研究人员负责
的，参与者达到20万人，来自48个国家，分析时间跨
度为60年。他们发现自1950年以来，人们的平均智商
值升高了20点。这相当于平均每10年人类智商值提高3
点。 悠 悠

英国语言考试“改头换面”
留学英国都需要通过哪些英语考试？就以往的认知，

很多人都会列举雅思、托福、PTE、剑桥英语等考试。然
而英国签证及移民局发布的最新消息称，自今年4月6日
起，经认可的英语语言考试及考试中心将完全“改头换
面”：仅剩雅思考试和伦敦三一学院提供的考试，已不见
其他如托福、PTE、剑桥英语等的考试。

雅思语言成绩，是去英国留学必须过的一道坎，雅思
成绩的高低也就决定着学生能申请到什么水平的大学。一
般情况下，越好的大学，雅思要求越高，当然各专业也有
一定的差别，理科类专业相对要比文科类专业低一些，毕
竟理科学生除了掌握一些专业术语，只需再掌握一些生活
交流的能力就够了。然而文科类专业对雅思的要求则要高
得多，尤其是语言教学、翻译、医学、法律、传媒等专
业，对语言的要求尤其高，否则就会上课听不懂，导致跟
不上节奏，甚至无法毕业。 北 日
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曾任中央第十巡视组组长，令狐安揭秘

中央巡视组怎么寻“虎”
“ 奋 发 莫 为 廉 颇

老 ， 一 箭 穿 心 中 命
门。”去年，受命担任
中央第十巡视组组长
后，令狐安写下了这句
诗，抒发内心情怀。

令狐安是全国人大
代表、全国人大常委会
委员、华侨委副主任委
员 ( 正 部 长 级)。 2014
年，令狐安担任中央第
十巡视组组长，先后对
科技部和中国科学院进
行巡视。令狐安担任正
部长级领导的时间长达
18 年，曾主政云南，
担任过中纪委常委，长
期在国家审计署担任副
审计长(正部长级)，具
有丰富的经验。

3 月 6 日，令狐安
接受了《成都商报》记
者的独家专访，畅谈作
为中央巡视组组长的体
会，并揭开了中央巡视
组工作的面纱。

令狐安说，巡视工作获取线索的方
式有多种，接访、到下属单位走访调
研、与领导和群众个别谈话，以及通过
邮件、信件、电话、网络等方式获取线
索。总体来说，实名举报的可信度比匿
名的要高，但这并不表明匿名举报和实
名举报有主次之分。令狐安说，对收到
的有价值的举报线索，中央巡视组会深
入了解。深入了解的线索，具有以下特
点：第一，群众反映很集中；第二，这
个事情影响比较大。

对具备以上特点的线索，中央巡视

组经过请示以后，可以进行深入了解。
在巡视的期限之内就这些群众反映集中
的、影响比较大的，或者可信度相对高
一点的，会组织力量进行深入了解。深
入了解就通过多种方式，比如，谈话、
看账，或者其他方式。巡视组需要广撒
网，约谈大量官员、群众。个别谈话遵
循层次，第一层是副部级以上的领导，
除分管工作外，个人家庭情况，如子
女、爱人行业、收入等都要涉及；第二
层是厅局级干部。还会找退休干部、群
众等面谈，约谈时间长短不一。

实名举报比匿名可信度更高

在采访中，令狐安坦言，巡视过程中
也遇到有打探说情的情况。他说，“有些
人通过巡视组成员的老乡、同学，侧面地
想摸我们的底，这种动向、迹象是有的，
也遇到过说情的情况。但我们巡视组内部
有严格的纪律”。

令狐安强调，巡视工作要求，巡视的
问题一律不能暴露，要保密，要守纪律。
如果出现泄露情况，发现以后要处分，追
究责任。巡视组还要求组员要警惕，在巡
视期间，只要涉及到巡视相关事情，就要
守口如瓶。我们要求在巡视期间最好不要
去参加其他社会聚会。

令狐安说，他在部委巡视，没有发现
党组一把手有重大问题。在这种情况下，
首先是相信科技部、中科院党组，“相信
人家，依靠人家”。巡视过程中发现一些
线索，巡视组分批进行梳理、分析后，

“我们觉得能够转给科技部、中科院党组
和驻部驻院纪检组的，我们就定期转给他
们，由他们查办”。

被巡视单位是否会阻碍巡视组的工
作，造成干部、群众反映问题受阻的情况
呢？令狐安说，他在巡视过程中，并没有
发现群众反映问题受阻碍的情况。令狐安
表示，巡视组的电话号码、通讯地址都是
公开的。“如果出现群众到驻地反映问题
受阻，还可以打电话、寄信、发电子邮
件，我们都可以收到。在邮件中留下自己
的联系方式，巡视组就会和他电话谈，如
果在谈的过程中觉得有价值，就可以约他
谈。巡视组要约的人，谁敢封锁，没有人
敢封锁。”

令狐安强调，在现在的科技下，想以
封锁为目的搞截访，实际上是一件不现实
的事。不像有些媒体和网民想的，他们一
封锁，巡视组就见不到了，“那是不可能的
事”。对于举报人要求另外见面的，巡视组
就会找一个比较安全的地方，派出专人和
举报人谈。

巡视过程中
也遇到说情的情况

令狐安说，巡视组由党中央、中央纪委
授权。巡视结束后，首先向中央巡视办汇
报，然后向中央巡视领导小组汇报。“组长
就是王岐山。还有其他的中央领导同志，比
如中央书记处书记、中组部部长赵乐际，也
是中央政治局委员，赵洪祝是中央书记处书
记、中纪委副书记，他们也都是中央巡视领
导小组的副组长，王岐山亲自听。”

汇报之后，经过请示中央巡视办，巡视
组按照干部管理权限，转交搜集到的线索。
如果涉及中管干部的，一般情况都必须转给
中纪委和监察部。属于被巡视单位管理的干
部，原则上，由中纪委派驻的驻部纪检组、
监察局来查处。

令狐安表示，对于巡视组的要求，中央
巡视办，中央巡视工作领导小组有明确的要
求，“王岐山同志有两句话可以概括：被巡
视的单位如果有问题，应该发现，而你巡视
组没有发现，你就是失职；发现了问题不报
告是渎职。” 成 商

王岐山亲自听汇报

破除
误解

巡视组
既不是查案
件，也不是
搞审计。全
面巡视工作
包括四个方
面的任务

巡视
经验

深入了
解的线索，
具有以下特
点：第一，
群众反映很
集 中 ； 第
二，这个事
情影响比较
大

巡视
结果

如果涉
及中管干部
的，一般情
况都必须转
给中纪委和
监察部
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